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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SEGURIDAD EN LA JORNADA ELECTORAL 
 
GOBIERNO GARANTIZA ELECCIONES SEGURAS 
Por Cecilia Conde 
Para la jornada electoral habrá un operativo general de seguridad en todo el estado, sin que se haya detectado 
algún punto que requiere más vigilancia, afirmó el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. 
Puntualizó que esto ha sido conformes los requerimientos de las autoridades electorales lo cual está basado en 
datos y el consenso (…) Explicó que también sostuvieron reuniones con las autoridades educativas, debido a que 
una parte de las casillas se encuentran ubicadas en espacios escolares. Refirió también que la secretaría de 
Seguridad Ciudadana ha atendido los requerimientos de seguridad que han solicitado la Fiscalía General del 
Estado, aunque no detalló el número y los casos. Además, indicó que existe un procedimiento para que los 
candidatos y candidatas soliciten seguridad, ya sea mediante el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) o la Fiscalía 
General del Estado (FGE). (DQ) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/gobierno-garantiza-elecciones-seguras-ssc-operativo-elecciones-
juan-martin-granados-6793791.html 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
BAJO RESERVA 
HOY EL IEEQ DARÁ A CONOCER DETALLES DE LA JORNADA ELECTORAL. Hoy nos cuentan, el consejero 
presidente del IEEQ, Gerardo Romero, se reunirá con la prensa. Estará acompañado por personal del INE. Darán a 
conocer toda la logística que se prepara el domingo, día de la jornada electoral, como es el número de casillas que 
se instalarán en territorio queretano y detalles del padrón electoral, entre otros. Uno de los temas sobre los que 
insistirán, nos cuentan, será en el llamado al electorado para que se ajuste a las medidas sanitarias establecidas 
para evitar posibles contagios masivos de Covid al momento de acudir a la casilla a votar. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-3-de-junio-de-2021/310548  
 
VEDA ELECTORAL 
 
CARTÓN DE PEPE GÓMEZ/ INICIA VEDA ELECTORAL 
Aparece el árbitro electoral (en la figura del Consejero Presidente del IEEQ) en medio de una nube de pleitos en 
redes sociales. En la nube se ven los logos de Facebook, WhatsApp, YouTube, Twitter, etc. Al lado de la nube se lee: 
¡PERO SIGAN SUS PLEITOS EN LAS REDES!”. (PA 6) 
 
CONFIANZA EN AUTORIDADES ELECTORALES 
 
INCORRECTO QUE SE PONGA EN DUDA EL ACTUAR DEL IEEQ: COPARMEX 
Por Alan Contreras 
El partido MORENA podría estar aplicando una estrategia errónea con poner en duda el actuar de la autoridad 
electoral, la cual proviene desde la presidencia de la república, opinó el presidente de la Coparmex en Querétaro, 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-3-de-junio-de-2021/310548
https://www.facebook.com/MorenaEnQro/
https://www.coparmexqro.org/
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Jorge Camacho. Detalló que la presidencia de la república ha manifestado su inconformidad con la autoridad 
electoral al haber retirado algunas de las candidaturas de este partido por incumplir normas electorales. Este 
discurso de inconformidad acerca del actuar de las autoridades electorales lo están retomando las y los candidatos 
de MORENA en los estados, consideró el líder de la Coparmex en Querétaro. “Lo veo como una estrategia de 
partido, porque eso viene de la presidencia, pues la presidencia está diciendo lo mismo y creo que la presidencia 
no está contenta porque algunos de los candidatos amigos que cumplieron con las reglas del juego los bajó el INE y 
el TRIFE y ahí fue cuando surgió la diferencia de la presidencia con el INE y lo hemos visto en cascada en el país 
con los candidatos de MORENA en los estados”, refirió. En este sentido, el presidente de la Coparmex mencionó 
que poner en duda el actuar de la autoridad electoral, es cuestionar y poner en duda la labor de miles de 
ciudadanos que participan en la jornada electoral, pese a que todavía no empieza. “Son a los que llevan la jornada 
que no harán un buen trabajo y creo que eso no es correcto, pues pienso que los ciudadanos que estarán desde las 
7 de la mañana, que te estén diciendo que no harás un buen trabajo, no es muy halagador y sano”, lamentó. Por el 
contrario, Jorge Camacho, evalúo como positivo el actuar de las autoridades electorales, tanto el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto Nacional Electoral (INE). “En el caso del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro ha hecho muy buen trabajo durante las elecciones y ha sido transparente. Fui presidente y secretario 
de casilla y me consta la transparencia del proceso electoral, pues ahí contamos los ciudadanos los votos, enfrente 
de los representantes de los partidos políticos y de los observadores electorales, a mí no me pueden decir que los 
votos no los contamos, pues yo los conté”, expresó. Por lo tanto, estimó que las autoridades electorales harán un 
trabajo positivo y destacado durante la jornada electoral del 6 de junio. Así mismo el líder empresarial resaltó que 
gracias a este organismo se ha fortalecido la democracia en el país y puso de ejemplo que la presidencia de la 
república, entidades, municipios y legislaturas están representadas por personas de diferentes partidos políticos. 
 
https://radioformulaqueretaro.com/incorrecto-que-se-ponga-en-duda-el-actuar-del-ieeq-coparmex/ 
 
ENCUESTAS 
 
FALLARÁN ENCUESTAS, PRONOSTICA CELIA MAYA, CANDIDATA DE MORENA 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Antes de cerrar campaña la tres veces candidata a gobernadora Celia Maya García se declara segura del triunfo de 
Morena para acabar con la corrupción y combatir la desigualdad en Querétaro, prevé el fracaso de las encuestas -
”se van a equivocar otra vez”- y de plano rechaza la posibilidad de un pacto del Presidente de la República para 
entregar la elección estatal al Partido Acción Nacional. La gente quiere el cambio y se lo dice en voz baja, quedito, 
“porque los ciudadanos le tienen miedo a este gobierno represor y manipulador” asegura en entrevista con PLAZA 
DE ARMAS en su casa de Jardines de la Hacienda. “Imposible que el presidente pacte una elección” subraya la 
magistrada en retiro, vestida de blanco y con cubrebocas negro, sobre un arreglo previo y la versión de un acuerdo 
por la capital hace tres años. Igual minimiza todas las encuestas a favor del PAN “porque aquí han fallado y ésta 
será la tercera vez”. Descarta también el carro completo anunciado por el dirigente nacional Marko Cortés y su 
contrincante Mauricio Kuri. “Nosotros tampoco lo tendremos porque nos quitaron tres municipios al negar el 
registro a nuestras fórmulas en Pinal, Arroyo Seco y Ezequiel Montes, obligándonos a modificar la de San Juan del 
Río para compensar el tema de género”. El IEEQ ha sido rigorista con ellos, se queja. Celia, con más de tres décadas 
de servicio en el Poder Judicial y cuatro campañas -tres a la gubernatura y una al senado- tiene claros los 
problemas de Querétaro: seguridad, justicia, movilidad, agua, salud y educación. Desde la izquierda, primero en el 
PRD ya partir del 2015 en Morena, cree factible resolverlos, con el apoyo del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Habla de sacudir las estructuras policiacas a través del modelo de policía comunitaria y recuperar la 

https://www.ieeq.mx/
https://www.ine.mx/
https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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confianza en el sistema de justicia tan maleado hoy que, para no ir tan lejos, en el incidente ocurrido en La Valla y 
denunciado por ella, los agredidos son convertidos en agresores. “Se construyen versiones de acuerdo con el 
interés del gobierno y su partido; eso lo tenemos que cambiar”. Le preocupa también, dice, el tema del agua y su 
administración, algo que debe resolver primero el gobierno estatal antes de repartirle la problemática a los 18 
municipios. “Debe dejarse bien instrumentado”. Querétaro tiene mucho rezago también en su economía, agravado 
ciertamente por la pandemia y la crisis. La gente está muy triste y se requiere una visión diferente de gobierno. La 
candidata de Morena se siente emocionada por el apoyo del pueblo y en particular de los ejidatarios de Santa Rosa 
Jáuregui, que en voz alta le protestaron entusiastamente su voto; “están con nosotros”. Lo mismo dice de los 
simpatizantes de El Marqués, donde cerró anoche su campaña y se declara lista para la jornada del próximo 
domingo que desea en paz y con gran participación. Espera Celia Maya que los militantes y simpatizantes de 
Morena voten mayoritariamente para decidir, a pesar de la sana distancia y todas las medidas dispuestas por las 
autoridades sanitarias y electorales. Finalmente mira hacia el Día D, el domingo 6 y pide que los ciudadanos salgan 
a votar, esperando que “tengamos una tendencia favorable desde temprano. “Deseo de todo corazón ganar y sé que 
la gente no se va a arrepentir de darnos su confianza”. (PA 4)  
 
https://plazadearmas.com.mx/fallaran-encuestas-pronostica-celia-maya/ 
 
GANARÁ KURI Y NAVA: UAQ 
Por Rafael Rodríguez/ Sergio Hernández 
Marcela Ávila Eggletón, directora de la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la UAQ avizora un triunfo del 
PAN con Mauricio Kuri y Luis Nava y lo resume: “hay PAN para rato…Mauricio Kuri va de gane y no hay para donde 
hacerse”. Sostuvo en amplia entrevista que en general los candidatos y candidatas a gobernador nadaron “de a 
muertito” llevándo una campaña muy tranquila. En el caso de los “pequeños” el objetivo era alcanzar el tres por 
ciento (para su registro ante el IEEQ). La catedrática sostuvo que se ha tenido un proceso electoral tranquilo muy 
poco competitivo al tener a diez candidat@s a la gubernatura del estado y si le suma que desde octubre del 2020 
las casas encuestadoras decían que Morena iba a perder Querétaro. -¿Cree que haya afectado el tema de la 
pandemia? -Yo creo que va afectar en cierta medida en la votación, habrá gente que se sienta insegura de salir a 
votar, pero no me parece que allá afectado a las campañas, básicamente por dos razones cada vez nos hemos 
movido más a las campañas de la vía digital y también que la pandemia mostro la necesidad de ir migrando a otras 
formas con eventos masivos no tan grandes aunque en la practica vimos que no se cuidaba la sana distancia y los 
aforos. Señaló que la percepción que le dejan estas campañas donde los candidatos punteros cerraron muchas sus 
actividades a la prensa, eran más estrategias políticas que buscar que la gente los conozca porque en los eventos 
masivos lo que buscan es mostrar el “músculo” o “arrastre” político que no necesariamente se ve reflejado en las  
urnas “No es lo mismo llenar las plazas que llenar las urnas”. Y es que dijo que el estar escuchando en la radio o la 
televisión los spots políticos a cada rato, saturan al electorado y llega el momento en el que lo menos que quieren 
es oír de política, y se logra ver únicamente lo que se muestra en las redes sociales. -¿Escucho usted realmente 
propuestas? -Yo escuche pocas, creo que tiene que ver con el tipo de competencia, yo diría que hay tres tipos de 
candidaturas en esta elección para la gubernatura, por un lado, están las dos candidaturas que tenían posibilidades 
reales de ganar. En el caso del candidato de Acción Nacional –dijo- sabiendo que existía un margen tan amplio con 
la candidata de Morena, no quiso correr el riesgo de hacer propuestas que después no pudiera cumplir. En el caso 
de la candidata Celia Maya, si bien tenía posibilidades de “ganar”, podía salir con propuestas descabelladas, como 
el tema de metro, que aunque nadie puede negar que se requiera, no existe la viabilidad financiera. En el segundo 
bloque de candidatas y candidatos que sabían que no tenían ninguna posibilidad de ganar, buscaron poner en la 
agenda algunos temas como fue el caso de Katia Reséndiz y Bety León. -¿Cree usted que esta campaña fue un 
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armado del PAN tener muchos “bultos” y mantener su margen? -Todo es posible en política pero tengo la 
impresión de que no lo necesitaba, justo por los datos que hemos visto, porque algunas de estas candidatas creo 
que les convenía más en términos políticos salir con propuestas y no como las candidatas que golpean y 
descalifican, porque están construyendo una carrera política. Señaló que lo que paso en estas elecciones fue que 
varios candidatos salieron del PRI, como el caso de Bety León, Katia Reséndiz, Penélope Ramírez.  En el caso de 
Penélope Ramírez del PT y Raquel Ruiz del PRD, buscaron posicionar una postura de izquierda “golpeado” a Celia 
Maya de Morena sin que sus propuestas representaran verdaderamente los ideales de la izquierda. -¿Ve una 
izquierda y una derecha? -No, yo creo que no, yo creo que la posición ideológica no se vio en las campañas, vemos 
candidatos de derecha haciendo propuestas de izquierda y candidatos de izquierda haciendo propuestas de 
derecha. Y para una sociedad tan conservadora como la es en Querétaro en términos electorales es más redituable 
tener posicionamientos más neutros, menos radicales que permiten que sean más los que simpaticen con ellos. -
¿Le gustaron las campañas? -No, yo creo que fueron campañas flojas, desangeladas, creo que es fácil echarle la 
culpa a la pandemia, tengo que la impresión que tanto candidatas y candidatos se treparon al tema de la pandemia 
para no mostrarse y mantenerse en su zona de confort. Si pensamos como ciudadanos nos puede parecer aburrido. 
Como directora de la facultad participo en un foro con colegas de los quince estados donde habrá elecciones y 
decían sin duda la campaña más aburrida de todas es la de Querétaro. Y es que en otros estados, están en empate 
técnico y en Querétaro lo que se pregunta uno si la diferencia entre un candidato y otro sera de 15 o 25 puntos. -
¿La percepción es que va a ganar Kuri? -Y no hay para donde hacerse. Expresó que el candidato del PAN hizo una 
campaña en la que se cuidó debido al margen que muestran las encuestas y no tenía necesidad de entrar en el 
golpeteo político, a diferencia se de los demás candidatos donde unos “nadaron de muertito” solamente para 
obtener el tres por ciento, viendo difícil que, Fuerza por México, Redes Sociales Progresistas y el PES mantengan el 
registro, siendo Movimiento Ciudadano el que tiene más porcentaje de voto en las encuestas, por que pensar en el 
Verde, depende donde se coloque por que ha sido satélite del PAN, del PRI y de Morena. -¿Le gustaron los debates? 
-No, pero la verdad es que en el segundo me reí mucho, ya era tan patético que daba risa, era tan malo que era 
bueno. Señaló que estos ejercicios (el debate) no ayudan a la participación ciudadana, pero que en la realidad no 
hay quien pueda organizar un buen debate con diez candidatos, e indicó que con más de tres es prácticamente 
imposible entablar un debate real. “Lo cierto es que era misión imposible hacer un debate que tuviera altura que 
diera información con diez candidaturas, y partamos de que la gente no ve los debates, se queda con el que ganó el 
posdebate que se dijo después de y no que se dijo en el debate”. -¿Me pudiera decir tres propuestas que escucho 
con las que se queda? -La que más permeo fue la del metro y además porque no es la primera ves que se plantea, 
después de eso la verdad es que, así como propuestas concretas. -¿Recuerda una de Mauricio Kuri? -Eeeh.…No, que 
triste pero No. En relación a la elección a la presidencia municipal, dijo que la distancia no considera que sea tanta 
como en el caso de la gubernatura, porque se da el caso que se tiene a dos panistas compitiendo, en donde muchos 
consideran que Arturo Maximiliano es mucho más candidato que Luis Nava, pero no votarían por el porque va por 
Morena y gente de Morena que no va a votar por él, porque lo identifican por el PAN. -¿Si ve muy claro al ganador? 
-Yo tengo la impresión de que sí, recordemos que esta elección es un refrendo de López Obrador, que le fue muy 
bien a nivel nacional pero no así en Querétaro, aunque gano dos diputaciones federales y casi un empate técnico en 
el municipio, pero si con un candidato que era más de derecha que el propio candidato del PAN. En ese sentido dijo 
que si se revisan los resultados del 2019 a nivel municipal y congreso local no se ve una fuerza aplastante de 
Morena como llegó aparecer en un momento. -¿Hay PAN para rato? -Yo creo que sí, hay PAN para rato. Finalmente 
dijo que se tendrá que ver como es que administra la victoria el Partido Acción Nacional y como se re configura el 
PRI, porque si bien se tuvo un bipartidismo por 25 años entre ellos dos y ahora se da entre Morena y el PAN, se 
tiene que ver si Morena podrá mantenerse, porque el PRI como segunda fuerza no regresa en esta elección. (N 4 
QS) 
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https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/02/ganara-kuri-y-nava-uaq/ 
 
FALLECIMIENTO DE CANDIDATA 
 
MUERE CANDIDATA DEL PVEM A DIPUTADA LOCAL DE QUERÉTARO 
En un inmueble de la calle Revillagigedo, en la céntrica colonia San Francisquito, en el municipio de Querétaro, la 
noche de este miércoles se encontró muerta a Elodia Cárdenas Gómez, candidata del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) a diputada local por el quinto distrito. La Fiscalía General del Estado (FGE), dio a conocer que el 
hecho se conoció tras atenderse una llamada a la línea de emergencia 9-1-1, referente al reporte sin vida de la 
candidata del Partido Verde a la diputación Local por el V Distrito, por lo que acudió personal de la dirección de 
Servicios Periciales al citado lugar. “En un primer reporte se puede informar que el cuerpo no presenta huellas de 
violencia y sus familiares, quienes se encuentran en el lugar, señalan que tenía antecedentes clínicos de arritmia 
cardíaca”, detalló la FGE.  De acuerdo información publicada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), Cárdenas Gómez tenía 43 años, con grado de licenciatura en derecho. En cuanto a su trayectoria 
Profesional, ocupó la coordinación de abogados en el Consejo Internacional de Derechos. (EUQ 5) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-muere-candidata-del-pvem-diputada-local-de-
queretaro 
 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/fallece-candidata-del-partido-verde-ecologista-de-mexico-en-
queretaro 
 
DENUNCIAS 
 
PROMUEVE DIRIGENTE JUICIO LABORAL CONTRA FUERZA POR MÉXICO 
Por Anaid Mendoza 
José Luis Aguilera Ortiz, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido político Fuerza por México en 
Querétaro, informó que presentaron una demanda ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (junta 6) en 
contra del Comité Ejecutivo Nacional del partido por salarios no pagados, que ascienden a un millón y medio de 
pesos de acuerdo con los tabuladores que Fuerza por México publicó en su página. “Gracias a una declaración 
formulada en febrero, aquí en el estado de Querétaro, por el licenciado Gerardo Islas, promovimos los miembros 
del comité estatal un juicio laboral por salarios no pagados a los que integramos el comité directivo del estado, en 
contra del comité nacional de Fuerza por México, porque él dijo que les pagaba de 25 a 30 mil pesos a los del CDE, 
cosa que nunca ha podido probar, por eso hicimos la demanda laboral y ya está presentada en contra de ellos”. 
Asimismo, Aguilera Ortiz dio a conocer que un documento expedido por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), con fecha del 27 de mayo, acredita que el CDE está legalmente constituido por él como 
presidente. “Este documento está certificado por el secretario ejecutivo del órgano electoral del estado de 
Querétaro. Quiero decirles que a principios de mayo de una manera indebida e ilegal el presidente del CEN, 
Gerardo Islas, nombró a la compañera Mariana Ortiz Cabrera como presidenta sustituta; sin embargo, en los 
órganos electorales no la han reconocido, toda vez que debe de mediar un juicio de por medio del cual no he sido 
notificado personalmente”. (CQRO 4) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/02/promueve-dirigente-juicio-laboral-contra-fuerza-por-mexico/ 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-muere-candidata-del-pvem-diputada-local-de-queretaro
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-muere-candidata-del-pvem-diputada-local-de-queretaro
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PAN EXIGE A AUTORIDADES ELECTORALES LA RESOLUCIÓN DE PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES ANTES 
DE LA JORNADA ELECTORAL 
El Partido Acción Nacional de Querétaro (PAN), a través de su secretario general Martín Arango, exigió a las 
autoridades electorales la resolución de los procedimientos sancionadores antes de la jornada electoral. El panista 
se quejó que en anteriores procesos electorales el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha 
emitido resoluciones incluso posterior a la emisión de resultados. «El Partido Acción Nacional hace un exhorto 
para que las autoridades electorales realicen las diligencias suficientes para resolver estos temas antes de que se 
realice la jornada electoral». 
 
https://6enpunto.mx/partidos-politicos/pan-exige-a-autoridades-electorales-la-resolucion-de-procedimientos-
sancionadores-antes-de-la-jornada-electoral/ 
 
BUSCA PRI JUSTIFICAR SU DERROTA CON PRESUNTA DENUNCIA POR DELITOS ELECTORALES 
Agustín Dorantes, presidente del PAN en Querétaro, señaló que el PRI sólo busca justificar su derrota del próximo 
6 de junio; esto al ser cuestionado sobre la denuncia que Paul Ospital Carrera, líder estatal priísta, que aseguró 
interpondría ante el IEEQ y a la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (FEPADE), en 
contra de funcionarios que laboran en los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan, por presunto uso de 
recursos públicos en la campaña electoral. “De dicho al hecho, hay mucho trecho. Ahora pareciera que los que 
siempre han sido señalados por ese tipo de práctica, son los que lo están señalando y podemos citar muchos 
ejemplos. Ahorita se me ocurre la Casa Blanca o regresar al Tren México-Querétaro, que se dejó de traer una 
inversión tan importante a Querétaro por acusaciones de corrupción”. El dirigente del panismo estatal consideró 
que los priístas están desesperados por los malos resultados que han tenido en la campaña electoral, ejemplificó 
con la encuesta realizada por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la cual detalla que la candidata a la 
gubernatura, Abigail Arredondo Ramos, podría tener baja votación. “Parece que están desesperados. En la misma 
encuesta a la que hacemos énfasis el día de hoy, Abigail Arredondo, la candidata del PRI, tendría una votación entre 
1.6 y 8.7; entonces, me queda claro que están buscando cualquier mecanismo, cualquier argumento, cualquier 
falacia, para justificar su derrota, para justificar sus malos resultados”. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/02/busca-pri-justificar-su-derrota-con-presunta-denuncia-por-
delitos-electorales/ 
 
SANCIONES 
 
MULTAN A MARÍA ALEMÁN Y AL PRI POR ANUNCIOS EN EL PRIMER CUADRO DE LA CIUDAD 
Por Mario Carranza Venegas  
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro determinó este jueves sancionar al Partido Revolucionario 
Institucional y a su candidata a la presidencia municipal de la capital, María Alemán Muñoz Castillo, por colocar 
propaganda en lugares prohibidos por la ley electoral. La propuesta de aprobación incluía la acreditación de la 
irregularidad señalada,  calificándola como grave ordinaria, y una multa economica por 134 mil 430 pesos para 
Muñoz Castillo; y 268 mil 860 pesos contra dicho organismo político. El Magistrado Ricardo Gutiérrez Rodriguez 
destacó en su propuesta de dictamen que se logró comprobar la colocación de propaganda electoral en diversos 
postes destinados al servicio de energía eléctrica dentro del municipio, con lo cual se ocasionó una afectación a la 
función del equipamiento urbano, al no estar destinados para la colocación de propaganda electoral; y porque se 
puso en estado de riesgo a la poblacion, afectando el tránsito y visibilidad a peatones y conductores. Dicha 

https://6inbound.com/
https://6inbound.com/
https://plazadearmas.com.mx/author/mario/
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publicidad fue colocada en postes de Avenida Zaragoza, considerada como “Zona Histórica”; por lo que se señala 
falta de estado de consciencia y sentido de responsabilidad respecto a la integridad de la persona; por lo que se 
sancionaría de manera ejemplar. “No existe un estado de conciencia y sentido de responsabilidad respecto de la 
integridad de las personas, por lo que al violarse el principio de legalidad que rige la función electoral, se considera 
que se refiere la aplicación de una medida la conducta infractora y que sea ejemplar frente a una sociedad que 
reclama de los actores políticos mayor sentido de responsabilidad y de respeto por el orden público, las zonas 
históricas y el equipamiento urbano”, versaba la propuesta de sanción. Por otro lado, en relación con la denuncia 
que interpuso el Partido Acción Nacional ante el Instituto Electoral del Estado, contra la candidata a la 
gubernatura por Morena y contra ese mismo instituto político, por la presunta comisión de actos anticipados de 
campaña, el TEEQ resolvió la inexistencia de estas infracciones. En las denuncias se señalaron como conductas 
infractoras dos publicaciones realizadas en páginas de internet de diversos medios de comunicación, que de 
acuerdo al denunciante, constituyeron publicidad pagada y tuvieron como objetivo influir en las preferencias 
electorales. Sin embargo, el Tribunal concluyó que se actualizaron los elementos personal y temporal, pero no el 
subjetivo; ello en virtud de que no se acreditó que las publicaciones se difundieran de forma masiva o sistemática, 
por lo que no se generó una afectación a los principios de legalidad y de equidad en la contienda electoral. (PA) 
 
https://plazadearmas.com.mx/multan-a-maria-aleman-y-al-pri/ 
 

ENCUESTA 
 

KURI 43 %, MAYA 21 %: UAQ 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Más de 22 puntos de ventaja tiene el candidato del PAN a la gubernatura Mauricio Kuri González sobre la aspirante 
de Morena Celia Maya García, 43.5 por ciento contra 20.9 y en un segundo escenario 36.4 contra 13.8, de acuerdo 
con la encuesta de preferencias electorales presentada este miércoles en conferencia de prensa por la Universidad 
Autónoma de Querétaro con la presencia de la rectora Teresa García Gasca, el secretario particular Luis Alberto 
Fernández, la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Marcela Ávila-Eggleton y los coordinadores 
del trabajo realizado por su Centro de Estudios de Opinión:  Martha Gloria Morales, Coral Arias Arias y Héctor 
Gutiérrez Sánchez. Porcentajes similares arroja la investigación, todos a favor de Acción Nacional, al preguntarse 
por qué partido votará y cuál sería el mejor para gobernar la entidad, sin embargo sobre qué sería mejor para el 
estado el 38.2% dice que se mantenga el PAN en el gobierno y 37.4 que gane otro partido. A 16.7 le da igual y 7.7 
no sabe o no contestó. Además de Mauricio Kuri y Celia Maya aparecen en la encuesta Abigail Arredondo del PRI 
con un máximo de 8.7; Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales Progresistas 4.3; Penélope Ramírez Manríquez del 
PT 4.3; Juan Carlos Martínez de Fuerza por México; María de Jesús Ibarra del PES 4.0 y Katia Reséndiz Jaime del 
PVEM 3.7%. No aparecen la candidata de Movimiento Ciudadano Beatriz León Sotelo ni Raquel Ruiz del Partido de 
la Revolución Democrática. Cabe señalar que el 23.6 por ciento no sabe por quién votaría, el 12.5 no respondió, el 
8.1 por ninguno y el 5.4 que no votará. Sobre la vitrina metodológica de la encuesta la maestra Coral Arias Arias, 
directora técnica y de gestión política de la Secretaría Particular de la UAQ y coordinadora del Centro de Estudios 
de Opinión de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, explicó que para la elaboración del estudio -que tiene un 
porcentaje de confiabilidad del 95 por ciento y un margen de error de ±3.55 por ciento- se levantaron 684 
cuestionarios cara a cara, del 26 al 29 de mayo de 2021, entre residentes de viviendas particulares de 18 años y 
más de edad, con credencial de elector del estado de Querétaro. Martha Gloria Morales Garza, catedrática de la 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales advirtió que la encuesta es una radiografía del momento en que se hizo el 
levantamiento; y, en todo caso, casi el 30 por ciento de los entrevistados declaran No saber o no querer decir su 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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preferencia. De este 30 por ciento el 51 por ciento señalan que es muy probable que acudan a votar; el 38 por 
ciento de ellos quieren que gane otro partido distinto al que gobierno el estado actualmente y el 11 por ciento 
quieren que se mantenga. El 40 por ciento tienen buena opinión sobre el gobierno del presidente de la República, 
mientras que el otro 40 por ciento tienen mala y muy mala opinión.  El promedio es de 6.5 para el gobernador 
Francisco Domínguez Servién y de 5.9 para el presidente Andrés Manuel López Obrador. A decir de la Dra. Morales 
Garza, se desconocen las preferencias de este 30 por ciento del electorado; sin embargo, aun cuando el porcentaje 
que señaló estar dispuesto a acudir a las urnas se inclinara por la candidata que ocupa el segundo lugar en el 
presente ejercicio, ese hecho no podría cambiar la tendencia general de los resultados, aunque sí es posible que el 
margen de la victoria se acorte. Entre las correlaciones estadísticas que surgieron de la encuesta se halló que los 
electores con preparatoria y más tienen mayor preferencia por Mauricio Kuri; en cambio, los de menos escolaridad 
la tienen por Celia Maya. Los electores de 31 a 50 años presentan mayor preferencia por Mauricio Kuri y los de 51 
a 70 años por Celia Maya García. La investigadora señaló que la pandemia de COVID-19 podría ser un factor 
importante para que disminuyera el índice de participación de los residentes de Querétaro en la jornada electoral 
del próximo 6 de junio; sin embargo, apuntó que la entidad se ha caracterizado históricamente por tener un 
promedio igual o ligeramente superior al índice nacional en las elecciones presidenciales e intermedias, por lo que 
se espera que el abstencionismo no sea mucho mayor que en otros procesos de elección. Por su parte, la rectora de 
la UAQ Teresa García Gasca manifestó que esta es la única encuesta patrocinada por la Universidad, dado que no 
fue contratada por ningún particular; no abarcó a ningún municipio ni a las diputaciones, sino que únicamente se 
suscribió a las preferencias de votantes en tanto la elección de Gobernador. Igualmente el secretario particular 
Luis Alberto Fernández García expuso que los resultados de esta encuesta le pertenecen a la sociedad, por lo que 
próximamente se pondrá a disposición pública la base de datos para que cualquier persona pueda consultarla. Por 
último la directora electa de la FCPS,  Marcela Ávila-Eggleton, dijo que para la FCPS, este ejercicio de opinión es de 
gran relevancia dado que permite -en términos académicos- conocer cómo se comportan los votantes y discernir 
todas las consideraciones estadísticas que sirven para analizar las elecciones una vez que concluyan. “Es un 
ejercicio muy útil para la ciudadanía el identificar cómo se ven las tendencias una semana antes de las elecciones, 
pero creo que su valor es mucho mayor en el ámbito académico cuando intentemos explicar el comportamiento 
electoral”. (PA principal Y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/kuri-43-maya-20-uaq/ 
 
KURI GANARÁ 
En el “peor” de los escenarios, el candidato del PAN/QI Mauricio Kuri y en el “mejor” de los escenarios de Celia 
Maya, la ventaja del panista es de 16 puntos, dio a conocer la catedrática Martha Gloria Morales experta en 
procesos electorales. Con la presencia de la rectora del alma mater, Teresa García, Morales dio a conocer la 
encuesta que consistió en el levantamiento de 684 cuestionarios “cara a cara” en vivienda, realizadas del 26 a 129 
de mayo; contó con la participación de 920 encuestadores y 7 supervisores y cuenta con un margen de error de 
+3.55 y un 95% de confianza. (N 4QS)  
 
ENCUESTA UAQ DA A KURI Y NAVA VENTAJAS 
Por Ana Karina Vázquez  
Los resultados de la encuesta para la elección de la gubernatura del estado posicionan al candidato del Partido 
Acción Nacional (PAN), Mauricio Kuri González, con un porcentaje de preferencia del 36 al 43%, según los 
resultados del levantamiento llevado a cabo por el Centro de Estudios de Opinión de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). También el candidato a la presidencia 

https://plazadearmas.com.mx/kuri-43-maya-20-uaq/
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municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, fue preferido por 31% de los electores encuestados entre el 
13 y el 16 de mayo por la misma institución, aunque la cifra de los que votarían por él es menor a la cantidad de 
indecisos declarados en la capital queretana. En segundo lugar por la gubernatura se posicionó Celia Maya García, 
de Morena, con una preferencia del 13 al 20%; no obstante, en medio de ambos candidatos se ubicó un porcentaje 
del 16 al 23% de personas que contestaron no saber por quién votarían. El 38% de los electores queretanos 
encuestados contestó que considera adecuado que el PAN continúe gobernando al estado; no obstante, la cifra de 
quienes preferirían que ganara otro partido sólo es un punto porcentual menor, pues se trata del 37%. El 
promedio con el que fue evaluado el actual gobernador Francisco Domínguez Servién fue de 6.5, mientras que el 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, fue calificado con un 5.9 por el promedio de las 
personas encuestadas. Para Marta Gloria Morales Garza, investigadora que lideró el estudio, la cifra de personas 
que manifestaron no saber por quién votarían, sumado al porcentaje del 5 al 12% que prefirió no contestar, ofrece 
un margen del 30% de ciudadanos sobre los que no es posible predecir su comportamiento electoral. Coral Arias 
Arias, titular del Centro de Estudios de Opinión, compartió que la metodología de la encuesta ofrece un rango de 
confianza del 95%, mientras que existe un margen de error del 3.5%. El histórico de participación electoral en 
Querétaro ronda en el 60% de la totalidad del padrón electoral. En la lucha por la alcaldía capitalina, Luis Nava 
Guerrero fue el candidato por el que mayor cantidad de electores manifestó que votaría y el promedio de su 
aprobación es de 5.9. El 40% de los ciudadanos encuestados consideró que las propuestas de trabajo son lo más 
importante para elegir por quién votarán. (DQ principal y 5) 
 
EXPEDIENTE Q | RESULTADOS 
Por Adán Olvera 
La esperada encuesta de la UAQ que cada 6 años da importantes datos y pronósticos de los posibles triunfadores, a 
través de la experimentada Martha Gloria Morales, que ha analizado los últimos 25 años de elecciones en 
Querétaro, presentan datos de una ventaja de 22.6 puntos porcentuales al candidato a la gubernatura de Querétaro 
por el PAN y QI, Mauricio Kuri González, sobre la candidata de Morena, Celia Maya García. La encuesta mencionada 
fue realizada cara a cara a 684 personas, del 26 al 29 de mayo, tiene un margen de error de +-3.55 y un 95% de 
confianza. De acuerdo con la encuesta, el 17.3% de la población encuestada votaría por la ex magistrada Celia 
Maya, mientras que el 5.1% lo haría por la priista Abigail Arredondo. Por otro lado, el 0.7% elegiría a Miguel Nava 
de RSP, el 0.4% por Juan Carlos Martínez de Fuerza por México; el 0.7% por Penélope Ramírez del PT; el 0.4% por 
María de Jesús Ibarra de Partido Encuentro Solidario, y el 0.1% por Katia Reséndiz del PVEM. Cabe señalar que ni 
Beatriz León de Movimiento Ciudadano (MC), ni Raquel Ruiz, del PRD, aparecieron en la encuesta pues a decir de 
la academia “nadie las menciona en el ejercicio”. Hay un 20% que aún no sabe por quién votar y el 8.9% que no 
contestó podría cerrar el margen de diferencia entre el primer y segundo lugar así como lo plantea el trabajo 
universitario; este margen presuntamente no estaría afectado ningún resultado. Estos trabajos son 
responsabilidad obviamente de la UAQ y en ellos va su prestigio como institución y difícilmente se juegan su 
calidad educativa y de investigación en un trabajo fuera de contexto. DE REBOTE. Acabaron las campañas y lo que 
sigue es alentar a la participación ciudadana que no lleve a niveles superiores al 50% de participación eso nos 
conviene como ciudadanos pero no muchas veces conviene a los partidos. (DQ 3) 
 
GANARÁ KURI Y NAVA: UAQ 
Por Rafael Rodríguez/ Sergio Hernández 
Marcela Ávila Eggletón, directora de la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la UAQ avizora un triunfo del 
PAN con Mauricio Kuri y Luis Nava y lo resume: “hay PAN para rato…Mauricio Kuri va de gane y no hay para donde 
hacerse”. Sostuvo en amplia entrevista que en general los candidatos y candidatas a gobernador nadaron “de a 



 
 

JUEVES 3 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

muertito” llevándo una campaña muy tranquila. En el caso de los “pequeños” el objetivo era alcanzar el tres por 
ciento (para su registro ante el IEEQ). La catedrática sostuvo que se ha tenido un proceso electoral tranquilo muy 
poco competitivo al tener a diez candidat@s a la gubernatura del estado y si le suma que desde octubre del 2020 
las casas encuestadoras decían que Morena iba a perder Querétaro. -¿Cree que haya afectado el tema de la 
pandemia? -Yo creo que va afectar en cierta medida en la votación, habrá gente que se sienta insegura de salir a 
votar, pero no me parece que allá afectado a las campañas, básicamente por dos razones cada vez nos hemos 
movido más a las campañas de la vía digital y también que la pandemia mostro la necesidad de ir migrando a otras 
formas con eventos masivos no tan grandes aunque en la practica vimos que no se cuidaba la sana distancia y los 
aforos. Señaló que la percepción que le dejan estas campañas donde los candidatos punteros cerraron muchas sus 
actividades a la prensa, eran más estrategias políticas que buscar que la gente los conozca porque en los eventos 
masivos lo que buscan es mostrar el “músculo” o “arrastre” político que no necesariamente se ve reflejado en las  
urnas “No es lo mismo llenar las plazas que llenar las urnas”. Y es que dijo que el estar escuchando en la radio o la 
televisión los spots políticos a cada rato, saturan al electorado y llega el momento en el que lo menos que quieren 
es oír de política, y se logra ver únicamente lo que se muestra en las redes sociales. -¿Escucho usted realmente 
propuestas? -Yo escuche pocas, creo que tiene que ver con el tipo de competencia, yo diría que hay tres tipos de 
candidaturas en esta elección para la gubernatura, por un lado, están las dos candidaturas que tenían posibilidades 
reales de ganar. En el caso del candidato de Acción Nacional –dijo- sabiendo que existía un margen tan amplio con 
la candidata de Morena, no quiso correr el riesgo de hacer propuestas que después no pudiera cumplir. En el caso 
de la candidata Celia Maya, si bien tenía posibilidades de “ganar”, podía salir con propuestas descabelladas, como 
el tema de metro, que aunque nadie puede negar que se requiera, no existe la viabilidad financiera. En el segundo 
bloque de candidatas y candidatos que sabían que no tenían ninguna posibilidad de ganar, buscaron poner en la 
agenda algunos temas como fue el caso de Katia Reséndiz y Bety León. -¿Cree usted que esta campaña fue un 
armado del PAN tener muchos “bultos” y mantener su margen? -Todo es posible en política pero tengo la 
impresión de que no lo necesitaba, justo por los datos que hemos visto, porque algunas de estas candidatas creo 
que les convenía más en términos políticos salir con propuestas y no como las candidatas que golpean y 
descalifican, porque están construyendo una carrera política. Señaló que lo que paso en estas elecciones fue que 
varios candidatos salieron del PRI, como el caso de Bety León, Katia Reséndiz, Penélope Ramírez.  En el caso de 
Penélope Ramírez del PT y Raquel Ruiz del PRD, buscaron posicionar una postura de izquierda “golpeado” a Celia 
Maya de Morena sin que sus propuestas representaran verdaderamente los ideales de la izquierda. -¿Ve una 
izquierda y una derecha? -No, yo creo que no, yo creo que la posición ideológica no se vio en las campañas, vemos 
candidatos de derecha haciendo propuestas de izquierda y candidatos de izquierda haciendo propuestas de 
derecha. Y para una sociedad tan conservadora como la es en Querétaro en términos electorales es más redituable 
tener posicionamientos más neutros, menos radicales que permiten que sean más los que simpaticen con ellos. -
¿Le gustaron las campañas? -No, yo creo que fueron campañas flojas, desangeladas, creo que es fácil echarle la 
culpa a la pandemia, tengo que la impresión que tanto candidatas y candidatos se treparon al tema de la pandemia 
para no mostrarse y mantenerse en su zona de confort. Si pensamos como ciudadanos nos puede parecer aburrido. 
Como directora de la facultad participo en un foro con colegas de los quince estados donde habrá elecciones y 
decían sin duda la campaña más aburrida de todas es la de Querétaro. Y es que en otros estados, están en empate 
técnico y en Querétaro lo que se pregunta uno si la diferencia entre un candidato y otro sera de 15 o 25 puntos. -
¿La percepción es que va a ganar Kuri? -Y no hay para donde hacerse. Expresó que el candidato del PAN hizo una 
campaña en la que se cuidó debido al margen que muestran las encuestas y no tenía necesidad de entrar en el 
golpeteo político, a diferencia se de los demás candidatos donde unos “nadaron de muertito” solamente para 
obtener el tres por ciento, viendo difícil que, Fuerza por México, Redes Sociales Progresistas y el PES mantengan el 
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registro, siendo Movimiento Ciudadano el que tiene más porcentaje de voto en las encuestas, por que pensar en el 
Verde, depende donde se coloque por que ha sido satélite del PAN, del PRI y de Morena. -¿Le gustaron los debates? 
-No, pero la verdad es que en el segundo me reí mucho, ya era tan patético que daba risa, era tan malo que era 
bueno. Señaló que estos ejercicios (el debate) no ayudan a la participación ciudadana, pero que en la realidad no 
hay quien pueda organizar un buen debate con diez candidatos, e indicó que con más de tres es prácticamente 
imposible entablar un debate real. “Lo cierto es que era misión imposible hacer un debate que tuviera altura que 
diera información con diez candidaturas, y partamos de que la gente no ve los debates, se queda con el que ganó el 
posdebate que se dijo después de y no que se dijo en el debate”. -¿Me pudiera decir tres propuestas que escucho 
con las que se queda? -La que más permeo fue la del metro y además porque no es la primera ves que se plantea, 
después de eso la verdad es que, así como propuestas concretas. -¿Recuerda una de Mauricio Kuri? -Eeeh.…No, que 
triste pero No. En relación a la elección a la presidencia municipal, dijo que la distancia no considera que sea tanta 
como en el caso de la gubernatura, porque se da el caso que se tiene a dos panistas compitiendo, en donde muchos 
consideran que Arturo Maximiliano es mucho más candidato que Luis Nava, pero no votarían por el porque va por 
Morena y gente de Morena que no va a votar por él, porque lo identifican por el PAN. -¿Si ve muy claro al ganador? 
-Yo tengo la impresión de que sí, recordemos que esta elección es un refrendo de López Obrador, que le fue muy 
bien a nivel nacional pero no así en Querétaro, aunque gano dos diputaciones federales y casi un empate técnico en 
el municipio, pero si con un candidato que era más de derecha que el propio candidato del PAN. En ese sentido dijo 
que si se revisan los resultados del 2019 a nivel municipal y congreso local no se ve una fuerza aplastante de 
Morena como llegó aparecer en un momento. -¿Hay PAN para rato? -Yo creo que sí, hay PAN para rato. Finalmente 
dijo que se tendrá que ver como es que administra la victoria el Partido Acción Nacional y como se re configura el 
PRI, porque si bien se tuvo un bipartidismo por 25 años entre ellos dos y ahora se da entre Morena y el PAN, se 
tiene que ver si Morena podrá mantenerse, porque el PRI como segunda fuerza no regresa en esta elección. (N 4 
QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/02/ganara-kuri-y-nava-uaq/ 
 
TOÑO MEJÍA REFRENDARÍA EN TEQUISQUIAPAN, SEGÚN MERKAIMAGEN 
Tequisquiapan, 2 Junio 2021.- Al último día de campaña, una encuesta de MerkaImgen, da a conocer las posiciones 
en las que estarían cada uno de los candidatos a la alcaldía de Tequisquiapan si hoy fueran las votaciones del 
próximo domingo. Antonio Mejía Lira, candidato Independiente y alcalde con licencia para la reelección, se 
sobrepone con el 22% del sondeo realizado por esta empresa, solo seguido por su más cercano competidor 
Alfonso Trejo, del Partido Acción Nacional con el 15%. La muestra de preferencias se aplicó a 2 mil 109 personas, a 
los habitantes del municipio de Tequisquiapan, de 18 años de edad o más, seleccionados en el marco de personas 
que poseen credencial de elector y móvil. La encuesta cuenta con diseño polietápico de manera aleatoria 
sistemática y validada con el sistema de control estadístico de calidad con el uso de muestreos paralelos para 
garantizar mayor objetividad y precisión. El análisis político social, refiere que si hoy fueran las elecciones con los 
candidatos que participan, Antonio Mejía Lira, ganaría las votaciones. Seguido con Alfonso Trejo, del PAN, Toño 
Macías del PRI, con el 10%, Héctor Magaña, del partido MORENA con el 9%, Luis Manuel Ríos, de Movimiento 
Ciudadano, con el 3%, Raúl Orihuela, del PRD, con el 2%, karla Piñera, del partido Fuerza por México, con apenas el 
1%, así como el 29% de personas que no saben por quién van a votar o no contestaron. El estudio fue llevado a 
cabo por medio de llamadas robotizadas a teléfonos móviles y evaluada con una levantada por sms a teléfonos 
móviles, utilizando como herramienta de recolección de datos un cuestionario previamente estructurado. Las 
respuestas fueron almacenadas en un servidor de la empresa Merkaimagen y procesadas por medio de un 
software diseñado exclusivamente para el uso de Merkaimagen. 
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https://rotativo.com.mx/2021/06/02/noticias/locales/tequisquiapan/tono-mejia-refrendaria-en-tequisquiapan-
segun-merkaimagen-908988/ 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
FIRMAN INE E IMSS CONVENIO PARA BRINDAR ATENCIÓN DE PRIMEROS AUXILIOS A FUNCIONARIOS DE 
LAS JUNTAS DISTRITALES Y LOCALES DURANTE JORNADA ELECTORAL Y CÓMPUTOS 
El IMSS y el INE firmaron un convenio de colaboración para que personal de Enfermería del IMSS brinde primeros 
auxilios a personal de este último, conforme al Protocolo de Actuación elaborado por el IMSS para tal efecto, 
durante la jornada electoral y los días posteriores en que se llevarán a cabo los cómputos respectivos, 
programados del 6 al 10 de junio. (PI)  
 
NO HABRÁ LEY SECA EN QUERÉTARO DURANTE ELECCIONES 
Juan Martín Granados, SEGOB, señaló que la población de Querétaro tiene la madurez suficiente para desarrollar 
una buena jornada electoral sin necesidad de este tipo de medidas En el estado de Querétaro no habrá ley seca el 
próximo 6 de junio, adelantó Juan Martín Granados Torres, secretario de gobierno, quien mencionó que no existen 
condiciones para prohibir la venta de alcohol el día de la jornada electoral. (DQ 5, N 7, AM 3, CI, RQNXN, EXQRO, 
IN)  
 
GARANTIZAN SEGURIDAD PARA LAS ELECCIONES DE QUERÉTARO 
El Secretario de Gobierno en el Estado, Juan Martín Granados Torres, aseguró que se mantendrá un ambiente de 
tranquilidad para las elecciones de este 6 de junio. “En el caso de Querétaro dada la situación que se está viviendo, 
confiamos y tenemos elementos de certeza para esperar una jornada cívica y democrática con mucha 
tranquilidad”, expresó. Recalcó que se aplicará la ley para quienes quieran irrumpir este proceso electoral. “Existe 
una madurez probada en los ciudadanos sobre el ejercicio de su derecho al voto y ser votadas”, dijo. (DQ 1 y 5, IN)  
 
PC ESTARÁ PENDIENTE DEL DESARROLLO DE LA JORNADA ELECTORAL 
La CMPCQ apuntó que estarán pendientes en caso de ser necesario para auxiliar a instancias de salud o cualquier 
incidencia durante la jornada electoral del próximo 6 de junio. El director, Carlos Rodríguez, explicó que tendrán 
operatividad cotidiana, con cerca de 20 personas, pero en caso de que la secretaría de salud requiera inspecciones 
por aglomeraciones intervendrán, así como en caso de emergencias. (AM 3, Q) 
 
UAQ DA VIRTUAL VICTORIA A MAURICIO KURI, PARA GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
La UAQ presentó este miércoles los resultados de la Encuesta entre Candidatos a la Gubernatura de Querétaro, en 
donde dan una virtual victoria al aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente, Mauricio 
Kuri González, con el 39.9 por ciento de las preferencias, generándose una ventaja de 19 puntos sobre Celia Maya, 
de Morena. (ELQNO, EXQRO, IN)  
 
CAMPAÑAS CARECIERON DE CREATIVIDAD: UAQ 
Las campañas electorales carecieron de creatividad y propuesta, por lo que fueron calificadas con un 7 por parte 
de la rectora de la UAQ Teresa García Gasca. Expresó que faltó sustancia en las propuestas, con estrategias que no 
profundizaron en cómo se resolverán las problemáticas que ya existen en la entidad. (IN)  
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CALIFICA UAQ CON 7 A CANDIDATOS 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Luego de que este miércoles 2 de junio concluyera el periodo de campañas en el proceso electoral que finalizará el 
6 de junio, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa de Jesús García Gasca, manifestó 
que, del 1 al 10, ella califica con un 7 lo promovido por los 10 candidatos a la gubernatura, los 10 candidatos a la 
presidencia municipal de Querétaro y los aspirantes a diputados locales y federales. Y es que reconoció que las 
propuestas emitidas por los participantes fueron poco creativas y faltas de iniciativa para utilizar otras estrategias 
de comunicación y contacto con la gente; aún más cuando se llevó a cabo esta jornada de campañas en el marco de 
la pandemia por COVID-19. “Si lo podemos calificar del 1 al 10, yo las calificaría como en un 7. Creo que faltó 
iniciativa y creatividad por parte de los candidatos para tener contacto con el electorado. Fuera de los mitines que 
vimos el fin de semana, no lograron entrar en contacto con la ciudadanía de otra manera”. Resaltó la complejidad 
que se vivió en el actual proceso electoral al postularse demasiados candidatos y demasiados partidos políticos, lo 
cual advirtió, no permitió que la sociedad generara una comparación adecuada de cada uno de los proyectos de 
gobierno. “Me parece que además, eran muchos partidos políticos. Nos saturaron en la posibilidad de discernir 
entre las mejores opciones. Hay que cambiar la dinámica en Mexico respecto a esto, porque ni en los debates 
pudimos disfrutar, no fueron debates, porque había exceso de preguntas a partidos pequeños, que sabemos que no 
van a tener impacto”. García Gasca señaló que dentro de las iniciativas que propusieron los candidatos, no 
encontró un análisis real y profundo de las problemáticas sociales que vive el estado; por lo que se expusieron 
propuestas llamativas y si sustento en una buena parte de las estrategias de campaña. “Muy pocas propuestas 
realmente son sustanciosas en fundamento, muy pocas propuestas para los municipios más pobres del estado, vi 
muy poco de eso. Más propuestas profundas con respecto a los cómos, no hay una idea clara de cómo abordar los 
problemas en la mayoría de los casos. Nos quedaron a deber”. Sobre la seguridad del estado el próximo 6 de junio, 
la rectora de la UAQ reiteró su rechazo a que la Guardia Nacional tenga presencia en las casillas; pero alertó que en 
municipios como San Juan del Río, El Marqués o los de la Sierra Gorda, donde se percibe inconformidad contra los 
gobiernos, se genere un clima de violencia por motivos electorales. (PA)  
 
ADVIERTEN FOCOS ROJOS EN LOCALIDADES DURANTE DÍA DE LA ELECCIÓN 
Algunas localidades de San Juan del Río, El Marqués y la zona serrana podrían ser motivo de focos rojos para el día 
de la elección, esto por el contexto político que viven esas demarcaciones y que podrían generar algunos conatos 
que dificulten la jornada. Así lo consideró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien también reconoció que 
el estado está en un contexto más seguro que de otras entidades. (IN) 
 
ES OPCIÓN USAR LA GUARDIA NACIONAL DURANTE ELECCIONES: RECTORA 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, opino que en caso de ser necesario es posible usar la labor de la Guardia 
Nacional para resguardar la jornada electoral, esto ante la posible presencia de actos de violencia. (EUQ 1 y 3, 
RQNXN)  
 
MUERE CANDIDATA DEL PVEM EN EL CIERRE DE SU CAMPAÑA 
La FGE tomó conocimiento del fallecimiento de la candidata del PVEM al Quinto Distrito Local, Elodia Cárdenas, 
ocurrido ayer por la tarde en un evento por el cierre de su campaña, en el barrio de San Francisquito. Sus 
familiares refirieron a las autoridades que padecía arritmia cardiaca. Si bien, se estimaba que un paro cardiaco 
provocó el deceso, tras las diligencias de la Dirección de Servicios Periciales y Policías de Investigación del Delito, 
se espera el resultado de la necropsia. (N 1QS, EUQ 5, CQRO 1 y 5, AM 4)  
 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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DENUNCIAN PÚBLICAMENTE AGRESIONES A MUJERES 
Por Montserrat Márquez  
Diversos casos de agresión fueron denunciados públicamente por mujeres de la sociedad civil y candidatas de 
partidos políticos, en algunos casos ya también fueron interpuestas ante autoridades correspondientes. La 
presidenta de la Red Nacional Defensora de Mujeres Defensoras de la Paridad en toda la República Mexicana, 
Josefina Meza, expresó que los actos de violencia política son inaceptables. (EUQ 5) 
 
TRABAJADORES TENDRÁN FACILIDAD PARA SALIR A VOTAR 
Empresas adheridas a la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) darán facilidades a los 
trabajadores que por cualquier circunstancia realicen guardias laborales con la finalidad de que acudan a emitir su 
sufragio y con ello se mejoré la participación ciudadana en las elecciones.Lo anterior lo dio a conocer el secretario 
general del organismo sindical en la región, Dimas Peralta. (ESSJR 2)  
 
OFRECERÁN LOS RESTAURANTES LOCALES ‘DESCUENTOS ELECTORALES’ 
Los negocios afiliados a la delegación local de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac) tendrán descuentos para aquellos que emitan su voto en la jornada del 6 de junio. 
Octavio Mata, presidente de la Canirac Querétaro, ejemplifica que los votantes podrán obtener beneficios como 
una reducción de 10 hasta 20 por ciento en los postres que ofrecen los más de 800 restaurantes afiliados al 
organismo. (AM 11)  
 
LLAMA IGLESIA A SALIR A VOTAR ESTE 6 DE JUNIO 
Rumbo al seis de junio, la iglesia católica de San Juan del Río llamó a los creyentes, orar, discernir, elegir y votar 
este próximo domingo para elegir a los próximos gobernantes con el corazón, manifestó el vicario de la parroquia 
de San Bautista, en San juan del Río, Luis Miguel Pintor. (ESSJR 6)  
 
PIDE LA DIÓCESIS ELECCIONES EN PAZ 
Martín Lara. vicario general de la diócesis de Querétaro, urgió a que las elecciones sean en paz, a que en ellas se 
respete la decisión del pueblo y al término se generen acciones tanto de reconciliación como para sanar heridas: 
"Votar es una obligación; al realizarlo se elige el rumbo de la entidad por seis años". (AM 6, EUQ 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAUSA POLÍTICA PARA LA REFLEXIÓN CIUDADANA 
Mauricio Kuri, PRI. “¿Están listos? Porque yo ya estoy listo. Este arroz ya se coció”. Abigail Arredondo, PAN. “El 
triunfo es de aquellos que se arriesgan, que trabajan incansablemente por un objetivo en común”. Raquel Ruiz, 
PRD. “Los ciudadanos ganaremos espacios y tomaremos las riendas por un mejor paıś”. Juan Carlos Martínez, 
Fuerza por México. “Gracias por abrirme las puertas de sus casas, por recorrer día con día esta campaña”. Penélope 
Cruz, PT. “Ya no queremos medias tintas, ¡queremos un cambio verdadero!”. Celia Maya, Morena. “Solo nos falta un 
pequeño esfuerzo para tener un triunfo contundente”. Katia Reséndiz, PVEM. “Es un privilegio que la gente nos 
abra su corazón y nos dé su confianza”. Miguel Nava, RSP. “Agradezco a quienes participaron y apoyaron una 
campaña política única e inolvidable”. Ma. de Jesús Ibarra, PES. “El ver la desigualdad de condiciones de nuestra 
gente es reprobable. Esto tiene que terminar”. Beatriz León, Movimiento Ciudadano. “Sabemos que llegó la hora de 
corregir el rumbo de Querétaro”. (AM 8 y 4) 
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PAUSA POLÍTICA PARA LA REFLEXIÓN CIUDADANA 
Por Equipo AM 
En municipios cierran la ‘cortina’ a las campañas. Se cumplió el plazo y culminó el periodo de campañas para los 18 
ayuntamientos de Querétaro. Los candidatos a las presidencias municipales brindaron su último mensaje previo a 
la veda electoral en el que invitaron a votar por el proyecto que encabezan. Querétaro. En un evento masivo, el 
candidato del PAN, Luis Nava, cerró sus actividades en el Auditorio Arteaga, acompañado del candidato a la 
Gubernatura, Mauricio Kuri. Horas antes, reiteró que, durante los 45 dı́as de campaña, fue vital el apoyo que 
brindaron los jóvenes a la plataforma polıt́ica que propuso en la demarcación capitalina. En tanto, Arturo 
Maximiliano Garcı́a, candidato del partido Morena, cerró su campaña con una caminata nocturna por las calles del 
Centro Histórico. Primero recorrió Loma Dorada, hasta el mirador del Acueducto. Posteriormente realizó un 
recorrido por Los Arcos hasta la Alameda. Por su parte, Marı́a Alemán, del PRI, culminó su actividad polı́tico-
electoral en Santa Marıá Magdalena. San Juan del Río. En el municipio de San Juan del Rı́o, Roberto Cabrera, 
candidato del PAN, mantuvo recorridos en mercados y colonias de esta demarcación en las que aseguró que, si 
gana, llevará a este municipio a ser referente nacional. Corregidora. En el municipio de Corregidora, el candidato 
del PAN, Roberto Sosa, realizó un recorrido con motociclistas por la demarcación. A través de su cuenta de Twitter, 
planteó que su proyecto cuenta con "una agenda de trabajo importante en temas de emprendimiento, salud, 
seguridad, cuidado y protección animal". El Marqués. Enrique Vega, del PAN, cerró sus actividades en la Cañada e 
invitando a sumarse a su proyecto. En tanto, Lupe Garcı́a, de Morena, terminó sus actividades proselitistas en la 
plaza San Pedro, también en la Cañada. (AM 8 y 5) 
 
PAN 
 
EN UNIDAD, LLEVAREMOS MÁS ALTO A HUIMILPAN: KURI 
El candidato a gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, acompañó a la candidata a la presidencia municipal de 
Huimilpan, Leticia Servín a su cierre de campaña, en donde reforzaron lazos para que, de obtener el beneficio de la 
ciudadanía el próximo domingo 6 de junio, puedan realizar un trabajo conjunto para traer desarrollo y 
prosperidad a esta demarcación. “Vamos a refrendar, no solo va a ser la próxima presidenta municipal, yo me voy a 
encargar que sea la mejor presidenta municipal, Lety Servín”. (N 3QS, IN)  
 
ESTE 6 DE JUNIO ¡VOY CONTIGO Y VOY CON TODO!: KURI 
Durante 60 días, el candidato a gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, tuvo más de 100 encuentros con las y los 
queretanos para presentarles el proyecto que promete transformar el rumbo de esta entidad, el cual se promovió 
en una campaña de ideas, de propuestas, pero sobre todo, de mucha unidad, y que termina como empezó, ¡con 
mucha fuerza. (IN)  
 
OFRECE KURI PONER AL MUNICIPIO DE AMEALCO EN LOS OJOS DEL MUNDO 
El candidato a gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, junto con la candidata a la presidencia municipal de 
Amealco de Bonfil, Verónica Hernández, cerraron campaña con grandes compromisos para llevar a esta 
demarcación a los ojos del mundo. (ESSJR 7, ADN, ELQNO, ALQRO, N 3QS, PI)  
 
YA GANAMOS LA CAMPAÑA AYÚDENME A GANAR LAS ELECCIONES 
Durante 60 días, el candidato a gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, tuvo más de 100 encuentros con las y los 
queretanos para presentarles el proyecto que promete transformar el rumbo de esta entidad, el cual se promovió 
en una campaña de ideas, de propuestas, pero sobre todo de mucha unidad, y que termina como empezó, ¡con 
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mucha fuerza “Gracias a ustedes, por estar aquí y por acompañarme estos 60 días de campaña llena de propuestas, 
fui el único candidato de los 10 candidatos para el gobierno del estado que presentó su tres de tres, la única 
campaña que fue alegre, intensa y llena de propuestas, por eso gracias por acompañarme”. (N 3QS)  
 
KURI Y NAVA CIERRAN CAMPAÑAS 
Por Francisco Velázquez  
En un acto realizado este miércoles 2 de junio en el Auditorio Arteaga, en el municipio de Querétaro, los candidatos 
a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, y a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, 
ambos de los partidos PAN y QI, cerraron sus campañas. En el cierre, en el que se guardó un minuto de silencio por 
la muerte de la candidata a diputada local del Partido Verde Ecologista de México por el Distrito 5, Elodia Cárdenas 
Gómez, Mauricio Kuri reconoció y agradeció el apoyo de su equipo y de otros candidatos del partido en los 60 días 
de campaña. (...) En su intervención, Luis Nava recordó que, en 45 días de recorrer las colonias, barrios y 
comunidades del municipio de Querétaro, tuvo la oportunidad de reconocer los retos que hay por delante, además 
de escuchar y niños, jóvenes, mujeres, hombres, adultos mayores, personas con discapacidad, comerciantes, 
deportistas y personas que cuidan de animales de compañía, entre otros sectores. (CQRO 3) 
 
PRONOSTICA NAVA UN TRIUNFO CLARO 
“Ya ganamos la campaña” enfatizó Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del PAN, acompañado del candidato a 
la presidencia municipal de Querétaro y que busca la reelección, Luis Nava en el auditorio José María Arteaga.(...) 
Luis Nava agregó que este seis de junio, ganará en Querétaro el PAN con un triunfo “contundente” y la capital 
seguirá siendo panista. (DQ 2) 
 
“CON SU VOTO, DEFENDAMOS A QUERÉTARO”: LUIS NAVA 
“Con su voto este domingo 6 de junio, defendamos a Querétaro, defendamos a las familias queretanas, porque nos 
ha costado mucho trabajo lo que hoy tenemos en la ciudad y no lo podemos arriesgar”, exclamó el candidato del 
PAN y QI, Luis Nava en su cierre de campaña junto a Mauricio Kuri. “De lo más profundo del corazón decirles: 
muchas gracias. Aquí estamos para seguir trabajando y construyendo un Querétaro mejor. Fueron 45 grandiosos 
días de recorrer las calles, de recorrer las colonias, barrios, comunidades, tianguis y mercados. Días donde tuvimos 
el contacto con la gente, pudimos escucharlos y con toda humildad reconocer los retos que tenemos por delante”. 
(IN)  
 
REITERA LUIS NAVA QUE TRABAJARÁ CON Y PARA LOS JÓVENES 
Acciones enfocadas en los jóvenes serán una realidad en el Municipio de Querétaro, afirmó Luis Nava al 
puntualizar los compromisos que hizo durante su campaña a favor de los jóvenes. Destacó el nuevo Centro para la 
Innovación y la Creatividad QREO; se ampliarán las becas -ahora- nacionales e internacionales; seguirá el 
Transporte Escolar Gratuito; y se construirá aquí uno de los mejores parques extremos en el país, para practicar 
deportes como el skate. (N 5QS, ADN, LDH, IN)  
 
REFRENDA LUIS NAVA COMPROMISOS DE CAMPAÑA CON MUJERES 
Cualquier mujer que viva en la capital queretana y desee emprender un proyecto tendrá apoyos de hasta 25 mil 
pesos; seguirán las estancias infantiles y ahora existirán centros de cuidado en la tarde para apoyar a quienes 
trabajan en el segundo turno; será una realidad la Universidad de la Mujer y no descansaré hasta que cumplan sus 
sueños, afirmó el candidato del PAN y QI a la Presidencia Municipal de Querétaro, Luis Nava. (DQ 2, N 5QS, PI, CI, 
VI, IN)  
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REALIZAN CARAVANA DE APOYO A LUIS NAVA, SOBRE CORREGIDORA NORTE 
El candidato del PAN y Querétaro Independiente (QI), Luis Nava, recibió el apoyo y buenas vibras de ciudadanos, a 
bordo de vehículos y a pie de calle, sobre Prolongación Corregidora Norte, en una nutrida caravana que se reunió 
en este último día de campaña para expresar que VAN CON NAVA este 6 de junio. (N 5QS, IN, ALQRO)  
 
LUIS NAVA CIERRA CAMPAÑA CON QUERÉTARO INDEPENDIENTE 
Luis Nava, candidato a la Presidencia Municipal por el Partido QI y PAN realizó el cierre de actividades de su 
campaña con QI, agradeciendo la confianza de este instituto político que trabajó en sinergia con Acción Nacional 
durante esta campaña para preservar la calidad de vida de las familias queretanas. En el evento de cierre con QI 
que encabezó el candidato a la gubernatura, Mauricio Kuri, Luis Nava agradeció en la persona de la dirigente 
estatal de Querétaro Independiente, Connie Herrera a toda la militancia y simpatizantes que se sumaron con 
trabajo para llevar a más rincones de la capital las propuestas de mejora continua. (IN, ADN)  
 
ROBERTO SOSA LISTO PARA LA ALCALDÍA 
El candidato del PAN, Roberto Sosa, dijo estar listo para que los ciudadanos de Corregidora lo contraten como su 
próximo presidente municipal porque aseguró conocer las necesidades y la ruta de lo que hay que hacer. (DQ 1 y 
8) 
 
ROBERTO SOSA CERRÓ EVENTOS DE CAMPAÑA CON RODADA MOTOCICLISTA 
Junto con amigos motociclistas del municipio, el candidato a la alcaldía de Corregidora hizo un recorrido por el 
municipio cómo ultimado evento de su agenda de campaña. Agradeció el apoyo y la atención que la ciudadanía le 
brindó en estos 45 días, y confío en que tomará la mejor elección el próximo 6 de junio para que Corregidora esté 
mejor cada día. (N 8QS)  
 
ROBERTO CABRERA LLAMA A LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LA JORNADA ELECTORAL 
El candidato a Alcalde por el PAN, Roberto Cabrera sostuvo que es momento de poner Adelante San Juan, es 
tiempo de ir a votar con todo por San Juan del Río y demostrar las ganas que se tiene de llevar al municipio a la 
referencia nacional. Durante su recorrido por calles de la colonia Lomas de San Juan agradeció a cada uno de 
quienes lo acompañaron en la campaña y les pidió de manera humilde que salgan a votar este 6 de junio para 
hacer una votación ejemplar, contundente e histórica. (N 8QS, ESSJR 4)  
 
PAN AUGURA BUEN RESULTADO EN TEQUISQUIAPAN 
Alfonso Trejo, candidato al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el PAN, ofreció una conferencia de prensa 
acompañado del presidente del Comité Directivo Estatal de este instituto político, José Agustín Dorantes Lámbarri, 
para refrendar su compromiso de reforzar la seguridad, reactivación económica y turística en el Pueblo Mágico. 
(ESSJR 7)  
 
GERMAÍN GARFIAS REALIZA EL LLAMADO AL VOTO PARA SEGUIR HACIENDO EQUIPO POR SAN JUAN 
El candidato al Noveno Distrito Local, emanado de Acción Nacional, Germaín Garas Alcántara realizó un llamado a 
las y los ciudadanos para que el próximo 6 de junio acudan a emitir su voto. Luego de recorrer la demarcación 
durante 45 días, Germaín Garas raticó su compromiso por mantener una cercanía ante todos los sectores de la 
población, al armar que se visitaron las colonias y comunidades, siempre sosteniendo reuniones productivas. (VI)  
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MARINA DICE QUE LANDA VA DE AZUL 
A solo unos días de que se lleve a cabo la elección para presidente municipal en Landa de Matamoros, la candidata 
Marina Ponce se perfila como la triunfadora del proceso electoral, en una campaña política por demás histórica en 
el norte del estado. (DQ 7) 
 
MARITZA PROMETE SEGURIDAD 
Defendamos nuestro municipio, la seguridad es un tema que no debemos descuidar ni permitir que alguien ponga 
en riesgo, expuso Martiza Pedraza, candidata a Jalpan de Serra por el PAN, en el último día de campaña. (DQ 7) 
 
CONVOCA IGNACIO LOYOLA VERA SALIR A VOTAR ESTE 6 DE JUNIO POR LA “LÍNEA AZUL” 
Esta campaña no fue de alegría, se palpó el dolor de las familias por la falta de ingresos por falta de empleo, la 
escasez de medicamentos, de educación -que está suspendida desde hace más de un año-, la incertidumbre que se 
vive por la pandemia de COVID-19 o por la falta de algún ser querido debido a esta enfermedad, puntualizó el 
Candidato al Tercer Distrito Federal Electoral del PAN, Ignacio Loyola Vera, quien agradeció a “las queretana y 
queretanos que nos recibieron en sus colonias y en sus casas. Que nos escucharon y nos dieron ideas y sugerencias, 
les pido que se mantengan unidos, que no escuchen voces que invitan a la discordia y a la división”. (ELQNO, Q24-
7) 
 
VAMOS POR UN CORREGIDORA Y UN HUIMILPAN PARA TODOS: TOÑO ZAPATA 
Al cumplirse 45 días de campaña, el candidato a la diputación local por el Distrito VII, Toño Zapata Guerrero, 
aseguró que este 6 de junio será histórico para Querétaro, no solo por las dimensiones de la elección a nivel 
nacional, sino porque esta jornada se juega el futuro de las familias para los próximos 50 años. “Este domingo 
definiremos el futuro de nuestras familias; no solo elegimos diputados, gobernador y alcaldes, en esta elección 
marcaremos el rumbo de las próximas décadas, por ello necesitamos salir a votar y proteger a Querétaro y a 
México”. (N 4QS, ALQRO, Q24-7) 
 
A MARMOLEJO NO LA CONOCEN  
El candidato de Morena, al décimo tercer distrito local, Mauricio Zumaya, dijo que recorrió durante esta campaña 
44 comunidades, colonias y barrios de su distrito en donde le dicen que no conocen Bety Marmolejo, candidata que 
se quiere reelegir. (N 7QS)  
 
RECTORA DE LA UAQ VE INSUFICIENTE PROPUESTA DE KURI DE AUMENTO DE PRESUPUESTO A LA UAQ 
La rectora de la UAQ, Teresa García, manifestó que la propuesta del candidato Mauricio Kuri de mantener el 
incremento del 10 por ciento al presupuesto de la universidad es insuficiente, porque la institución requiere una 
dinámica diferente en la asignación de recursos. Señaló que la Ley General de la Educación Superior contempla una 
corresponsabilidad entre las autoridades de los niveles de gobierno para soportar financieramente a la 
universidad. “Yo no vi, en ese sentido, una propuesta decidida por parte del candidato del PAN a la gubernatura, 
por mejorar este esquema de presupuesto para la universidad”, afirmó. (M, RQNXN) 
 
FRENTE NACIONAL POR LA REPÚBLICA PIDE VOTAR POR CANDIDATOS DEL PAN 
Representantes del Frente Nacional por la República hicieron un llamado a las y los queretanos a votar este 6 de 
junio por los candidatos del PAN con el fin de evitar un totalitarismo en el país. “Por anacrónico y contradictorio 
que parezca es este un llamado a todos los ciudadanos conscientes de la izquierda queretana a que este 6 de junio 
definan su voto por los candidatos que tradicionalmente categorizamos como de derecha, por Amarildo Bárcenas 
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en Escobedo, por Enrique Vega en El Marqués, por Luis Nava en Querétaro, por Agustín Dorantes y Manuel Pozo 
para diputados; evidentemente por el Gobierno del Estado al mejor ser humano y candidato, Mauricio Kuri”, 
expresó Pedro Pérez Sosa, representante del Frente. (IN)  
 
CON EL APOYO DE LA CIUDADANÍA, QUERÉTARO SEGUIRÁ SIENDO AZUL: PAN 
Estamos a unos días de la elección y nos enfrentamos a un escenario trascendental para el destino de Querétaro y 
de nuestro país. Es en este momento que las y los ciudadanos deben hacerse la pregunta sobre ¿qué variables son 
las que debemos tomar en cuenta para poder decidir nuestro voto?, comentó Agustín Dorantes, presidente del PAN 
en Querétaro. “Invito a la ciudadanía para que además de analizar las propuestas de las y los candidatos, analice 
los hechos, los datos y los resultados de los gobiernos. Hoy tenemos buenos resultados por parte del PAN en el 
gobierno del estado y, por otro lado, nulos resultados en el gobierno federal, emanado de Morena”, expuso. (Q)  
 
HAY QUE ANALIZAR LOS HECHOS 
Agustín Dorantes, presidente del PAN invitó a la ciudadanía para que además de analizar las propuestas de las y 
los candidatos, analice los hechos, los datos y los resultados de los gobiernos. Dijo que en estos tres años que 
Morena ha gobernado al país, es importante resaltar que prometió mucho, hizo muchos compromisos y generó 
mucha esperanza, pero poco de ello ha cumplido, dijo el líder panista. (N 4QS)  
 
PRI 
 
“LAS ENCUESTAS NO VOTAN” AFIRMA PAUL OSPITAL ANTE ENCUESTA DE LA UAQ 
Las encuestas no votan, afirmó Paul Ospital Carrera, dirigente del PRI, al ser cuestionado sobre los bajos resultados 
de la candidata a la gubernatura de este partido en la encuesta realizada por la UAQ, en donde coloca a Abigail 
Arredondo con apenas el 5 por ciento de intención del voto. (ADN) 
 
SALIR A VOTAR EN PAZ: JOSÉ CALZADA 
Por Tina Hernández  
A tres días de la jornada electoral, el ex gobernador de Querétaro, José Calzada, llamó a los ciudadanos a salir a las 
urnas y ejercer su derecho de elegir a sus gobernantes, asimismo confió en que la jornada electoral se llevará en 
paz y tranquilidad. (N 2) 
 
VAMOS A RECUPERAR EL GOBIERNO DEL ESTADO 
La candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, Abigail Arredondo llevó a cabo su cierre de 
campaña. En un ambiente de fiesta se mostró un apoyo total, donde se contó con la pre. sencia del priismo 
queretano, hombre y mujeres decididos a conseguir la victoria. (N 6QS)  
 
AL 1RO DE DICIEMBRE HABRÁ AVANCES DEL 25% DE LAS OBRAS FIRMADAS 
Luego de 45 días de campaña, la candidata a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, firmó su último 
compromiso de los 423 que ha presentado en diversas colonias que carecen de los servicios públicos o que sufren 
de la inseguridad. Resaltó que después de este 6 de junio ninguna zona de la ciudad volverá a estar en el olvido 
afirmó su compromiso con la gente asegurando que pronto “recuperaremos el rumbo de la ciudad''. (N 6QS)  
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PRD 
 
LLAMA VANESA GARFIAS A TENER ELECCIONES SIN VIOLENCIA 
Vanesa Garfias Rojas, candidata del Partido de la Revolución Democrática a la presidencia municipal de Querétaro 
realizó un llamado a las y los candidatos para que esta jornada electoral del próximo 6 de junio se lleve a cabo de 
forma ordenada y sin ningún tipo de violencia. La candidata del sol azteca, dijo que “lo más importante, es que 
viene el proceso electoral, yo hago un llamado a mis compañeros candidatos, candidatas, a sus partidos, a que 
tengamos una jornada limpia sin guerra sucia, sin compra de votos, estamos en un estado en donde la democracia 
aún existe, sabemos que a nivel federal esa democracia la quieren acabar, no lo vamos a permitir en Querétaro” 
señaló Garfias Rojas. (LDH) 
 
MC 
 
SE COMPROMETE BETY LEÓN A REALIZAR ACCIONES INCLUYENTES 
La candidata a la gubernatura, Bety León, dijo que este próximo 6 de junio Querétaro tiene la oportunidad de 
corregir su rumbo con Movimiento Ciudadano. Comentó que pondrá fin a las minorías y habrá acciones 
incluyentes: “Voy a ser la Gobernadora que corrigió a tiempo las políticas públicas de Querétaro para que todas las 
obras y acciones del gobierno sean verdaderamente incluyentes y dejemos por fin de hablar de minorías”. (ADN) 
 
PVEM 
 
CON MISIÓN Y VISIÓN, LAS PROPUESTAS DEL VERDE SERÁN IMPLEMENTADAS EN QUERÉTARO: KATIA 
RESÉNDIZ 
“Si queremos que Querétaro sea un líder internacional, tenemos que empezar por la gente que más lo necesita, no 
podemos ser indiferentes a las causas”, aseguró la candidata del PVEM al Gobierno del Estado de Querétaro, Katia 
Reséndiz Jaime, durante el penúltimo evento de cierre de su campaña electoral, realizado en compañía de los 
habitantes de la comunidad de Santa María Magdalena, en el municipio de Querétaro. (IN)  
 
KATIA RESÉNDIZ SOSTIENE ENCUENTRA CON MIEMBROS DEL SUPAUAQ 
“Lo que yo propuse desde el minuto uno, es poder darles el presupuesto peso a peso que tanto han estado 
buscando y espero que se haya generado eco, con las 10 propuestas y fuerzas políticas; darles el presupuesto peso 
a peso, el mismo presupuesto por parte del Estado que están recibiendo por parte de la Federación”; afirmó la 
candidata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) al gobierno del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz. 
(ALQRO) 
 
MORENA 
 
ASEGURA CELIA QUE DATOS DE LA UAQ NO CORRESPONDEN A SONDEOS REALIZADOS POR MORENA 
Que nadie que apoye la Cuarta Transformación se quede en casa este 6 de junio y salga a votar, es el último 
llamado que emitió Celia Maya, candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, en el último día de actividades 
de campaña electoral. Ante los resultados de la encuesta realizada por la UAQ que le dan la ventaja al candidato de 
Acción Nacional por 22 puntos el porcentaje indicó que estos número no corresponden con los sondeos realizados 
por su partido, en donde tienen otros datos. (ADN)  
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CELIA MAYA APUESTA POR EL VOTO OCULTO PARA GANAR LA ELECCIÓN 
Celia Maya, candidata de Morena a la gubernatura del Estado, indicó que apuesta al voto oculto para que el 
próximo 6 de junio gane las elecciones; además que vislumbra triunfo en los municipios de Querétaro, San Juan del 
Río y El Marqués. Respecto a la encuesta de la UAQ, señaló que tiene otros datos, puesto que han realizado otras 
encuestas, en las que la dan por ganadora el próximo 6 de junio. (DQ 4, ALQRO) 
 
ME DUELE LA INDIFERENCIA Y EL CONTINUISMO 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya dijo que va ganar con el voto de los que no 
quieren decir en las encuestas pero que en la calle le sonríen y quieren un cambio. (N 2QS)  
 
CELIA MAYA PIDIÓ A INDECISOS SALIR A VOTAR 
Por Katia Lemus  
En el último día de campaña, Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, 
consideró que es importante que los queretanos que aún están indecisos salgan a emitir su voto, con 
independencia del partido que sea. (...) Recordó que el voto es libre y secreto, por lo que invitó a la ciudadanía a 
analizar las propuestas de cada uno de los candidatos que buscan un cargo de elección popular, las cuales 
plantearon durante 60 días. (CQRO 3) 
 
EL CAMBIO SERÁ CONTUNDENTE: ARTURO MAXIMILIANO 
Este 6 de junio los queretanos votarán de manera contundente por el cambio en la capital para construir un futuro 
incluyente y sin colores en favor de las causas sociales y del crecimiento, aseguró el candidato a la presidencia 
municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano. Al pedir el voto de los ciudadanos, destacó que durante los últimos 
días constató el abandono y la urgencia de cambiar el rumbo para llevar al municipio a una nueva etapa de 
crecimiento y desarrollo para todos. (Q, Q24-7, EXQRO)  
 
PIDE ARTURO MAXIMILIANO A CIUDADANOS DENUNCIAR CUALQUIER COACCIÓN AL VOTO 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García; pidió a la población 
votar de manera libre, sin presiones ni coacción, así como denunciar cualquier hecho que pudiera poner en riesgo 
la democracia queretana. El candidato aseguró que él realizó una campaña limpia y de propuestas, y que es 
necesario mantenerse vigilantes para hacer valer el voto de cada persona. (PI)  
 
LLAMAN A CIUDADANOS A EJERCER SU VOTO CON RESPONSABILIDAD 
Arturo Maximiliano García, candidato a la alcaldía de Querétaro por el partido Morena, pidió a los queretanos ser 
responsables y acudir a ejercer su derecho al voto con independencia del partido al que elijan, pues lo importante 
es que haya una alta participación ciudadana en los próximos comicios electorales. 
Código Qro. - Katia Lemus (p. 5) 
 
NO ESTARÉ DETRÁS DEL ESCRITORIO 
Con gran apoyó fue recibida la candidata de Morena a presidenta municipal, Rosy Sinecio en Infonavit Pedregoso, 
donde los vecinos avalaron el triunfo de los candidatos del partido Morena, que acompañaron a Rosy Sinecio en 
uno de sus eventos finales para el cierre de campaña. (N 2QS) 
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ROSY RÍOS PIDE VOTAR SIN MIEDO 
Asegurando que desarrolló una campaña austera, mostrando empatía por la situación que atraviesa el país en 
donde existe un alto grado de marginación, Rosa María Ríos de Sinecio, candidata a la Presidencia Municipal de San 
Juan del Río por el Partido Morena, llamó a los sanjuanenses a salir a votar el próximo seis de junio con la 
convicción de concretar un cambio en la dinámica política de San Juan del Río. (ESSJR 6) 
  
MONREAL DA POR PERDIDA LA ELECCIÓN DE QUERÉTARO 
Primero lo dijo ‘off the record’, luego ya lo oficializó. El coordinador de los Senadores de Morena, Ricardo Monreal 
da por perdida la elección en Querétaro. Quizás ello sea resultado del desaseo con el que se manejó desde un inicio 
el proceso interno de ese partido en la entidad queretana. ¿Se acuerda que, contra viento y marea, Monreal buscó 
imponer como candidatos de Morena a la Presidencia Municipal de Querétaro a Juan José Jiménez y a la 
Presidencia Municipal de San del Río a Juan Alvarado Navarrete? Bueno, pues algún cabo quedó suelto y, a la 
postre, los postulados fueron Arturo Maximiliano García para Querétaro y Rosa María Ríos para San Juan del Río. 
(ELQNO) 
 
PT 
 
QUERÉTARO MERECE UN CAMBIO Y NOSOTROS SE LO VAMOS A DAR 
La candidata a la gubernatura por parte del PT, Penélope Ramírez, cerró su campaña acompañada del candidato a 
la presidencia municipal de Tolimán, Adrián Linares y del candidato a la diputación federal del primer distrito, José 
Luis Martínez con una reunión organizada en el centro del municipio de Tolimán. (N 7QS) 
 
QI 
 
JUAN “ROCK” CERRÓ CAMPAÑA EN JARDÍN INDEPENDENCIA 
Con un diálogo abierto con la ciudadanía que se dio cita en el Jardín Independencia, el candidato a la Presidencia 
Municipal de San Juan del Río por el Partido Querétaro Independiente (QI), Juan Camacho, cerró su campaña 
electoral ayer, asegurando que de lograr el triunfo, se harán cambios radicales en la administración pública. (ESSJR 
6) 
 
RSP 
 
MIGUEL NAVA CIERRA CAMPAÑA EN CORREGIDORA Y EL MARQUÉS 
Miguel Nava Alvarado, candidato a la gubernatura del estado por el partido RSP, terminó su último día de campaña 
en los municipios de Corregidora, El Marqués y la capital del estado. En Puertas de San Rafael, comunidad 
colindante con Guanajuato y perteneciente a Corregidora, las y los vecinos expresaron su inconformidad ante la 
falta de luz que sufre la comunidad. Vecinas y vecinos expresaron que hace tres años, el ahora Presidente 
Municipal con licencia, hizo el compromiso de cambiar los transformadores de luz para evitar que desde las 6 pm 
los hogares se queden sin luz, acción que hasta el día de hoy no ha sucedido. (IN)  
 
SE COMPROMETE CARLOS RENTERÍA A DOTAR DE AGUA POTABLE PARA TODOS EN LA CAPITAL 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el partido RSP, Carlos Rentería, señaló necesario 
municipalizar el agua potable para brindar un mejor servicio, pues actualmente es un servicio deficiente, del que 
los ciudadanos se quejan constantemente. (ALQRO) 
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TENDRÁ CARLOS RENTERÍA UN GOBIERNO ABIERTO A TODOS 
Acudió el candidato por Redes Sociales Progresistas a la capital queretana, Carlos Rentería, a la colonia San Miguel, 
donde presentó su propuesta de gobierno a vecinas y vecinos de la zona, quienes lo recibieron bien el enterarse 
que su equipo de regidores está formado por ciudadanos que representan a la sociedad y encabezado por personas 
libres de intereses políticos. (ALQRO) 
 
FxM 
 
HAY ACUERDO PARA DEFENSA DEL VOTO: BADILLO 
Ricardo Badillo, candidato a la presidencia municipal del San Juan del Río del partido Fuerza por México, dio a 
conocer que ocho de los 10 candidatos por este mismo cargo estarán sumando a sus estructuras para cuidar que 
las elecciones del próximo domingo se lleven a cabo de manera limpia y en paz. (ESSJR 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ENCUESTA UAQ DA A KURI Y NAVA VENTAJAS 
Los resultados de la encuesta para la elección de la gubernatura del estado posicionan al candIdato del PAN, 
Mauricio Kuri, con un porcentaje de preferencias del 36 al 43%, según los resultados del levantamiento llevado a 
cabo por el Centro de Estudios de OpInión de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (DQ principal) 
 
N: DEFENDAMOS A QUERÉTARO 
Luis Nava cerró su campaña en el Auditorio “José Marı́a Arteaga” donde agradeció por todo el apoyo a su familia, a 
cada ciudadano que le abrió las puertas de su casa, de su local comercial, y que escuchó sus propuestas para una 
mejora continua en la capital. “Hagamos historia por Querétaro”, le dijo emocionado al candidato a la gubernatura, 
Mauricio Kuri, quien expresó que hará una mancuerna sólida de trabajo en la capital con Luis Nava. (N principal) 
 
AM: PAUSA POLÍTICA PARA LA REFLEXIÓN CIUDADANA 
Tras 60 dı́as de actividades proselitistas, los abanderados que buscan el Gobierno estatal culminaron su andar 
promoviendo sus propuestas; ahora restará un periodo de reflexión previa a la jornada electoral el 6 de junio. (AM 
principal) 
 
EUQ: DESCARTA GOBIERNO “FOCOS ROJOS” EL DOMINGO 
En Querétaro no hay “focos rojos” que deban ser reforzados con seguridad adicional en la jornada electoral, afirmó 
Juan Martín Granados, SEGOB quien aseguró que el estado se distinguirá por unas elecciones en paz y orden. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO TENDRÁ ELECCIONES TRANQUILAS, CON CIVILIDAD Y PAZ: JMGT 
Para atender la seguridad durante la jornada comicial del 6 de junio, las autoridades electorales, así como las de 
seguridad y prevención de los tres niveles de gobierno, han sostenido reuniones previas para cumplir con las 
responsabilidades que a cada una le competen; por ello, continuará el ambiente de tranquilidad el día de la 
elección, que se llevará a cabo con civilidad y en paz en la entidad. (CQRO principal) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
HABRÁ 40% DE POSIBILIDAD DE LLUVIA PARA EL DOMINGO, AUNQUE SERÍA POR LA TARDE 
El pronóstico de lluvia para el domingo 6 de junio es apenas del 40%, pero podrían presentarse lluvias por la 
tarde, de acuerdo a la CMPCQ.  A lo largo de la semana, y hasta el día sábado, el pronóstico será del 60%, pero para 
el domingo las lluvias se presentarían posterior a las 6 de la tarde.  La Coordinación de Protección Civil estará 
atenta, sobre todo en aquellas zonas donde pudieran presentarse afectaciones, aunque el pronóstico es mínimo. 
(EXQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS 
SEGURO VEHICULAR OBLIGATORIO. Dado que Querétaro se ubica en el 'top ten' de accidentes vehiculares y el 
40 por ciento de los automóviles carecen de seguro, diversas compañı́as solicitarán tanto al gobernador Francisco 
Domı́nguez como al nuevo dirigente estatal y al Congreso local, que esto sea obligatorio y “fiscalizable”. 
CANDIDATOS QUEDAN A DEBER. La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa Garcı́a Gasca, 
consideró que los candidatos quedaron a deber en propuestas, incluso calificó el proceso electoral como un 7, 
sobre 10 puntos, pues destacó que faltó iniciativa y creatividad, por lo que las propuestas no lograron conectar con 
el electorado. También opinó que el proceso electoral incluyó "muchos partidos polı́ticos. Creo que nos saturaron 
en la posibilidad de discernir entre lasmejoresopciones". INE ORDEN LA SUSPENSIÓN DE TRES MAÑANERAS DE 
AMLO. La Comisión de Quejas del INE supo de tres solicitudes de medidas cautelares presentadas por Movimiento 
Ciudadano, La Red por los Derechos de la Infancia México y PRD. La querella solicita que las expresiones del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, durante las mañaneras del 5, 6 y 7 de mayo vulneran los principios de 
imparcialidad y neutralidad en la contienda y se solicita que se quiten de los medios digitales. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EL SUPAUAQ ESCUCHÓ PROPUESTAS DE CASI TODOS LOS ASPIRANTES. Nos cuentan que el Comité Ejecutivo 
del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ) que encabeza Ricardo 
Chaparro Sánchez, invitó a quienes aspiran a la gubernatura, alcaldías y diputaciones locales y federales. Además 
de escuchar las propuestas electorales y proyectos de gobierno, los maestros universitarios, nos dicen, hicieron 
peticiones sobre diversos problemas que les aquejan, mientras que los candidatos firmaron un compromiso. Nos 
dicen que casi todos a los que se invitó accedieron, únicamente faltó una candidata. ¿Adivinen de quién se trata? La 
única pista que les podemos dar es que goza de una pensión por casi 140 mil pesos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
EL “MUTIS” SOBRE QUERÉTARO… El martes pasado, el senador Ricardo Monreal dijo que preveían que su 
partido (Morena) perdería la contienda por las gubernaturas en Nuevo León, San Luis Potosí y Querétaro; y que en 
Campeche, Baja California Sur, Chihuahua y Michoacán sería muy reñida… Luego trató de justificarse -aunque no 
negó lo manifestado- con el argumento de que su declaración había sido “off the record” y que él había dicho “que 
estaban competidas”, pero que habría sorpresa en Nuevo León y en San Luis Potosí… Y habló de su estima hacia las 
candidatas en esas entidades; sobre Querétaro simplemente hizo “mutis”. Y se entiende su motivación de pintar su 
raya en la elección en esta entidad, ya que es bien sabido que el zacatecano pretendió imponer como candidatos a 
la presidencia municipal de Querétaro y de San Juan del Río a Juan José Jiménez y a Juan Alvarado Navarrete, 
respectivamente -lo que evidentemente no sucedió, dado que los abanderados fueron finalmente Arturo 
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Maximiliano García, en el primer caso, y Rosa María Ríos, en el segundo-; lo cierto es que en general pudo 
apreciarse una ausencia de la dirigencia nacional en las campañas locales, lo cual llama la atención si su objetivo es 
obtener el mayor número de triunfos posible. SE ACABÓ EL PROSELITISMO ELECTORAL… Desde el primer 
minuto de este jueves, de acuerdo con la «Ley electoral del estado de Querétaro», queda prohibida la celebración y 
difusión -por cualquier medio- de actos políticos, propaganda o cualquier otra actividad con fines de proselitismo 
electoral. “Fuera de los plazos previstos en esta Ley para las precampañas y las campañas electorales, así como 
durante los tres días previos a la jornada electoral, está prohibida la celebración y difusión, por cualquier medio, 
de actos políticos, propaganda o cualquier otra actividad con fines de proselitismo electoral. Quienes infrinjan esta 
disposición, se harán acreedores a las sanciones previstas en esta Ley y quedarán sujetos a las penas aplicables a 
aquellos que incurran en los tipos penales previstos en la Ley General en materia de Delitos Electorales, según el 
caso”, consigna el artículo 106. NO MÁS ENCUESTAS NI SONDEOS… Asimismo ordena: “Durante los tres días 
previos a la elección y hasta la hora de cierre de las casillas, queda estrictamente prohibido publicar, difundir o dar 
a conocer por cualquier medio de comunicación los resultados de las encuestas o sondeos de opinión, que tengan 
como fin dar a conocer las preferencias electorales”. (CQRO) 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Fernando Ortiz Proal 
(...) TERCER ACTO. SKINHEADS TROPICALES. Las conductas y propuestas de algunos partidos candidatos están 
para ingresarlos en el reconocido hospital psiquiátrico Fray Bernardino. En los últimos días fuimos testigos del 
autosecuestro de un candidato poblano del PVEM que se vino a esconder a un hotel del queretano municipio de El 
Marqués. Los de Redes Sociales Progresistas (RSP) crearon un grupo de choque de cabezas rapadas bautizado 
como “mastines” para según ellos “desmantelar” operativos indebidos de otros partidos, o sea, unos skinheads 
tropicales que tienen la noble misión de hacer justicia por propia mano. En Chalco vemos otros grupos de choque 
de Antorcha Campesina. Tenemos también a los que sugieren tirar a matar a los delincuentes o bien cortarles los 
huevos. Están las que le recuerdan a su progenitora a sus contrincantes. Y los que se dejan colgar simbólicamente 
en comunidades chiapanecas. En fin, la política mexicana ya era un circo pero ahora es de tres pistas. Y lo que nos 
falta por ver. TRAS BAMBALINAS. DECLINACIONES. Aunque la moral sea para los grillos nacionales un árbol que 
da moras, va la pregunta: ¿es moralmente válido declinar en favor de otro candidato? No tiene efecto jurídico 
alguno, aparentemente el beneficio electoral es muy marginal y, en el fondo, subyace la duda de qué se ofreció a 
cambio. Porque algo se comprometió. (DQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
LUTO. En cada candidato hay una esperanza de cambio, un anhelo, tan frágil, como la vida. Elodia Cárdenas era 
una promesa y dejó la vida luchando por lo que creıá. Descanse en paz, la candidata del PVEM. (N 1) 
 
SE CIERRA EL TELÓN 
Tras 60 dı́as de campañas electorales, estas llegan a su fin, abriendo paso a un periodo de reflexión para los 
votantes. Habiendo conocido todas y cada una de las plataformas polı́tico- electorales, los ciudadanos tendrán un 
periodo de gracia para analizar en calma lo que a su consideración le conviene mejor a su distrito, su comunidad, 
su municipio y su Estado. Si bien fueron unas campañas atı́picas aderezadas por la pandemia de la COVID-19, eso 
no impidió que a través de diversas plataformas tecnológicas, se conociera cada uno de los planes y proyectos que 
los candidatos comunicaron a la sociedad. Cada uno con su respectiva carga ideológica, no obstante, con la 
intención de buscar un mejor Querétaro. Ahora toca el turno a los ciudadanos para que analicen bien el tipo de 
proyecto que quieren para los próximos tres y seis años. Por ello, partidos polı́ticos, cámaras empresariales, 
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organizaciones sociales y el mismo árbitro electoral han enfatizado en la necesidad de emitir un voto razonado y 
reflexionado. En este mismo tenor, ayer las autoridades estatales anunciaron que, con motivo de la jornada 
electoral, no habrá ley seca, es decir, se permitirá el consumo y la comercialización de bebidas alcohólicas. Esta 
decisión, indicó el secretario de Gobierno, Juan Martı́n Granados, corresponde a la madurez ciudadana que se ha 
mostrado en otros procesos. En tanto, las propias autoridades en materia de seguridad preparan un operativo para 
resguardar esta jornada, que pinta para ser una gran fiesta democrática. Manténgase informado a través de 
nuestras redes sociales. Los canales de WhatsApp y Telegram contienen todo el acontecer nacional. Disfrute la 
lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
LAS ELECCIONES DEL COVID-19. El año de los casi cinco mil muertos por el virus. Se quedarán el baile, castración 
y tirar a matar. Muere la candidata a diputada local del PVEM. Borran a Bety León de MC y Raquel Ruiz de PRD. 
Domingo 6. Son las elecciones del Covid-19, sí. Las de la pandemia, se dirá mañana. Ya oigo a Sofía, ¿te acuerdas 
abuelito que usabas cubrebocas, te lavabas cada rato las manos y hacías corajes todas las mañaneras? El año del 
virus, el de la elección de Kuri y las ruinas del Barrio Santiago que todavía no terminan, pero sigue vendiendo 
departamentos y oficinas. 2021, el de la sana distancia, la sanitización, las vacunas y casi 5,000 queretanos 
muertos. ¿El de la nueva normalidad? No. Nada volverá a ser normal. Más bien el de la nueva realidad. Es un año 
diferente. ¿A poco es normal que haya sido campeón el Cruz Azul? ¿O que haya habido ¡diez! aspirantes a la 
gubernatura de mi Querétaro lindo, incluidas siete mujeres, aunque a la encuesta de la UAQ le falten dos? ¿Es 
normal que se junten el PAN, PRI y el PRD? El 2021 del nuevo hospital general inaugurado por López Obrador y el 
del estadio olímpico construido encima del que levantó el gobernador Ramón Rodríguez Familiar en los años 30 y 
en donde vimos jugar a los Gallos Blancos de segunda división y a los Campesinos de la primera. Nada volverá a ser 
igual, excepto lo eterno: Los Arcos, la estatua de El Marqués, la fuente del Neptuno, el monumento a Juárez y el de 
la Corregidora, La Mariposa, Flin, El Ánimo, Joaquín Sanromán, el Bar Varela y el notario José Luis Gallegos. Todo 
cambiará. Excepto que en el 2024 ya no serán candidatos presidenciales López Obrador y Ricardo Anaya, sino 
Ricardo Monreal y algún ex gobernador que se haya salvado de la cárcel. Roberto Cabrera buscará la reelección en 
San Juan y Maximiliano en la capital. El Platanito regresará al PAN y Manuel Pozo al PRI, mientras Paul Ospital 
peleará en los tribunales con Juan José Ruiz la presidencia del partido en peligro de extinción y el delegado en 
funciones de presidente de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, logrará titularse como licenciado y Juan José Jiménez ser 
postulado al Senado en competencia con Celia Maya. De ello dará cuenta en sus Queretalias nuestro colaborador 
Andrés Garrido del Toral que ya para entonces habrá publicado su libro número 50 sobre el mito de la fundación 
de Querétaro, los ovnis de Bernal y la verdadera historia del secuestro de Pablito Meré, en su cincuentenario, con 
prólogo de Pablo González Loyola-Pérez. Nada volverá a ser como antes. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Mensajes. Que 
estas campañas pasaron prácticamente de noche. Se recordará el Con todo de Kuri, la bailadita de Celia, la 
castración propuesta por Penélope y el disparar a matar de Juan Carlos. ¿Algo más? -¡PREEEPAREN!- Silencio. 
A partir de hoy, conforme a la ley electoral, los partidos y candidatos deberán de guardar silencio. Las campañas 
terminaron y lo único que pueden hacer es trabajo interno y, claro, los preparativos de su movilización para el 
gran domingo, día de Santa Cándida y San Claudio. ¡Todos a votar! -¡AAAPUNTEN!- Infarto. Sorpresiva noticia del 
fallecimiento de la candidata a diputada por el V distrito local del Partido Verde, Elo Cárdenas, cuando encabezaba 
su última reunión, ayer en el barrio de San Francisquito. Tenía antecedentes de problemas cardiacos, indicaron 
fuentes regularmente bien informadas. Descanse en paz. -¡FUEGO!- Borradas. Que nadie sabe nadie supo por qué 
no incluyó la UAQ en su encuesta de aspirantes a la gubernatura a Bety León de Movimiento Ciudadano ni a Raquel 
Ruiz de Santiago del PRD. ¡Porca miseria! (PA 2) 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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